

Secciones  Ingresar

Publicidad

Nacional

Red de mujeres empodera a pinoleras que se vieron obligadas a salir de Nicaragua

La organización capacita a las mujeres para que puedan sacar adelante sus negocios

 Escuchar

Por Rocío Sandí

30 de octubre 2022, 2:58 p.m.

Xaviera Molina Medrano tuvo que dejar su país natal, Nicaragua, porque su vida corría peligro.

El 13 de julio del 2018, en medio de la convulsión que se vivía en el vecino país por el conflicto **político social**, se vino para Costa Rica en busca de seguridad y una **nueva vida** para sacar adelante a su hija mayor. Dos años después, en el 2020, nació su segunda hija, ellas son el motor que impulsa a esta valiente mujer.



Las integrantes de la red tiene muchas habilidades para las manualidades. Foto: Cortesía. (Cortesía de Xaviera Molina)

La nicaragüense no le tiene miedo al trabajo, sabe hacer de todo, es estilista, barbera, repostera, diseñadora gráfica, artista, cantante, guitarrista y desde que llegó al país es **emprendedora**.

En el 2020, debido a la **pandemia**, el mundo se le puso cuesta arriba y se dio cuenta de que muchas nicaragüenses, al igual que ella, vieron sus ingresos caer, por eso pensó en hacer algo para ayudarse entre todas.

LEA MÁS: [Youtuber nicaragüense compró casita en Costa Rica y no se cambia por nadie \(video\)](#)

“La **Red de Mujeres Pinoleras** surgió en octubre del 2020 como una estrategia contra el desempleo por ser **mujeres migrantes** y por el **COVID-19**. Inició siendo un trueque, en el que las personas intercambiaban sus productos, los encuentros se hacían mensuales y dos veces lo manejamos así, pero el 4 de diciembre de ese mismo año se convirtió en una **feria pinolera** abierta al público.

“Actualmente no solo hacemos las **ferias mensuales**, sino que también tenemos espacios de formación y crecimiento integral, tanto para crecer personalmente como también en los **emprendimientos** para mejorar los negocios”, explicó Xaviera.



Si visita la feria vaya con buena hambre porque hay comidas deliciosas. Foto: Cortesía. (Cortesía de Xaviera Molina)

La nicaragüense dice que el eslogan de la organización es “**Resistiendo con resiliencia**”.

Los **talleres** que reciben las integrantes de la red son de **fotografía** para aprender a tomar fotos de los productos que ofrecen; **liderazgo, empoderamiento femenino y comunicación**.

LEA MÁS: [¿Cómo se dice qué en Costa Rica y en Nicaragua? \(video\)](#)

Segundo aniversario

El pasado 17 de octubre el grupo celebró su segundo aniversario con la feria número 15, que

Arias para la Paz, al costado oeste de la plaza de la Democracia.

Publicidad

“En esta última feria, además de estar contentas porque ya llevamos **dos años** Resistiendo con Resiliencia, nos alegró mucho que contamos con la participación de artistas que nos han apoyado desde un principio”.



También hay fabricantes de ropa. Foto: Cortesía. (Cortesía de Xaviera Molina)

“Nos enorgullece traer **un pedacito de Nicaragua** aquí, a San José, Costa Rica, con cada feria”, manifestó.

Actualmente, la Red está integrada por alrededor de **30 mujeres** y la mayoría participa mes a mes de la **feria pinolera**.

Estas **migrantes** vienen de distintas partes de Nicaragua y eso les permite exponer las distintas costumbres y tradiciones.

LEA MÁS: [Periodista se encarga de seguirles la pista a los nicaragüenses por el mundo](#)

Xaviera contó que aún **se siguen uniendo mujeres a la red**, dos o tres veces al año hacen procesos de inducción que anuncian con anticipación en la página de [Facebook Red de Mujeres Pinoleras](#).

Las interesadas deben enviar un correo a la dirección redmujerespinoleras@gmail.com para pedir asistir a las inducciones, eso sí, deben cumplir con estos **requisitos**: ser nicaragüense , solicitante de refugio o refugiada que esté en Costa Rica a raíz de la crisis sociopolítica de Nicaragua, ser mayor de 18 años, con un emprendimiento en curso y disponibilidad de participar de las diferentes actividades de la red.



Los dulceros van salir felices porque hay variedad de postres. Foto: Cortesía. (Cortesía de Xaviera Molina)

Las participantes de la feria ofrecen muchos productos con la esencia nicaragüense, las opciones a escoger van desde artesanías como **amigurumis** (peluchitos tejidos), **decoraciones para el hogar hechas con materiales reciclados, bisutería, camisas sublimadas y alusivas a Nicaragua.**

Las comidas no pueden faltar, entre los platillos que siempre se venden están los famosos **nacatamales, el baho, asados, vigorón, postres como cajetas, repostería artesanal y repostería fina.**

También se puede disfrutar de música en vivo, bailes típicos, pinturas en vivo y más.

Xaiera contó que están trabajando en convertir la **Red de Mujeres Pinoleras** en una asociación para poder gestionar sus propios recursos y así ayudar a mas mujeres nicaragüenses.

La próxima feria se llevará a cabo el domingo 20 de noviembre de 9 a. m. a 4 p. m. en el parqueo de la antigua sede de la Fundación Arias para la Paz.

Reciba el boletín: **En todas con La Teja**

Las noticias del día y las historias más Teja

Suscribirme

Deseo recibir comunicaciones

Publicidad

Red de Mujeres Pinoleras

feria

ventas

comidas

artesanías



Reciba noticias de Google News



Rocío Sandí

Licenciada en Comunicación de Mercadeo de la Universidad Americana; Periodista de la Universidad Internacional de las Américas, con experiencia en Sucesos, Judiciales y Nacionales. Antes trabajó en La Nación y ADN Radio.



LE RECOMENDAMOS

¿Están en riesgo dos alcaldías del PLN? Esto dice el TSE



Fichaje de Manfred Ugalde con equipo de Rusia provocó la salida de un directivo del Twente



Mejengüero bromista provocó un altercado en el CAR de Alajuelense



En beneficio de la transparencia y para evitar distorsiones del debate público por medios informáticos o aprovechando el anonimato, la sección de comentarios está reservada para nuestros suscriptores para comentar sobre el contenido de los artículos, no sobre los autores. El nombre completo y número de cédula del suscriptor aparecerá automáticamente con el comentario.

ÚLTIMAS NOTICIAS

Vecinos escucharon los balazos que cobraron la vida de un veinteañero

Solo en estos casos los magistrados volverán a contar los votos de las elecciones municipales

Tiene que ver al hijo de Elías Alvarado probando la sopa de mondongo

Estos son los mandamientos para cuidar a los estudiantes en carretera



© 2024 Todos los derechos reservados, cualquier uso requiere autorización expresa y por escrito de Grupo Nación GN S.A.

Sobre nosotros

- [Grupo Nación](#)
- [La Teja](#)
- [El Financiero](#)
- [Revista perfil](#)
- [Sabores](#)
- [Aplicaciones](#)
- [Boletines](#)
- [Versión Impresa](#)

Negocios

- [Todo Busco](#)
- [Parque Viva](#)
- [Tarifario](#)
- [Printea](#)
- [Fussio](#)

Términos y condiciones

- [Políticas de privacidad](#)
 - [Condiciones de uso](#)
 - [Estados financieros](#)
 - [Reclamos](#)
-

Contáctenos

Centro de ayuda

Planes de suscripción



Miembro del Grupo de Diarios América (GDA)